



赤羽だより

8・9月号



令和2年8月25日(火) 港区立赤羽小学校

「戦後75年」の節目の年に

校長 宮崎 直人

8月も終盤になりましたが、連日厳しい暑さが続いています。例年より一週間早く、今日から2学期がスタートし、学校には、子供たちの元気な声が戻ってきました。今年の夏季休業期間は、24日間と、いつもより2週間以上短く、猛暑と新型コロナウイルス感染症予防のために、様々な制限がある中で子供たちは、いつもとは違う夏休みを過ごしたと思います。

2学期以降も、これまで行ってきた感染症予防対策を継続しつつ、教育活動を充実させるために、様々な工夫を行いながら日々の教育活動や行事を実施する予定です。1学期に予定していた「運動会」は、代替の行事として、「レッツ ダンス 赤羽!」を10月3日(土)に実施する予定です。(予備日:10月17日(土))また、2学期に予定していた「学芸会」は、代替の行事として「学習発表会」を実施する予定です。いずれの行事も、詳細は、別途お知らせいたします。ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

さて、今年は、昭和20年(1945年)に太平洋戦争が終わってから75年という節目の年です。8月6日の広島「平和記念式典」、8月9日の「長崎原爆犠牲者慰霊平和祈念式典」、8月15日の終戦の日に関わる行事など、新聞やテレビ等でも、「戦後75年」の特集が組まれていました。私は、高校生のときに、修学旅行で広島平和記念資料館や原爆ドーム等を見学しましたが、そのときの衝撃は、今も心に深く刻まれています。

「戦後75年」の特集を見ていて、改めて戦争と平和について学ぶ必要があるという思いを強くしました。

小学校では、3年生以上の国語の教科書に、戦争と平和について考える話が掲載されています。(3年「ちいちゃんのかげおくり」(あまん きみこ)、4年「一つの花」(今西 祐行)、5年「たずねびと」(朽木 祥)、6年「平和のとりでを築く」(大牟田 稔))また、社会の6年生の歴史では、「我が国と中国との戦いが全面化したことや、我が国が戦時体制に移行したこと、我が国がアジア・太平洋地域において連合国と戦って敗れたこと、国内各地への空襲、沖縄戦、広島・長崎への原子爆弾の投下など、国民が大きな被害を受けたことや、これらの戦争において、我が国が多くの国々、とりわけアジア諸国の人々に対して多大な損害を与えたこと」について学びます。さらに、日本国憲法の学習では、「我が国が国際紛争を解決する手段としての戦争を永久に放棄することなどが定められていること」を学びます。

港区も戦争によって大きな被害を受けたことを学ぶことも大切です。記録によると、昭和19年11月24日に、爆撃機 B29 によって、東京湾の第5・第6台場が爆撃されました。その6日後には、浜松町や六本木方面にも被害があり、死傷者も出たそうです。その後、頻りに空襲が続くようになっていきました。

特に被害が大きかった昭和20年3月10日の「東京大空襲」では、上野、浅草、深川などの「下町」が焼き尽くされ、約10万人の死者、100万人以上の罹災者が出たとされています。港区でも、赤坂区檜町(ひのきちょう)や青山一帯、麻布区飯倉から三河台町にかけて大きな被害を受けました。また、昭和20年5月24、25日の「東京山の手大空襲」では、赤坂や青山など、東京の山の手と呼ばれる高台が標的でした。4千人もの人が亡くなりました。そのうち、芝、麻布、赤坂の3区を合わせて750人が亡くなったそうです。焼けた家は、3万4千戸にもものぼり、辺り一帯は焼け野原になりました。想像を絶する悲惨な状況であったことが分かります。

芝公園には、「こども平和塔」があります。そして、毎年7月に、「こども平和まつり」が行われています。(本校では、4年生有志が毎年参加していますが、今年は、新型コロナウイルスの影響により、中止になりました。)この塔は、昭和29年に建てられました。平和塔の下の部分には、次の言葉が刻まれています。「戦争の痛手をきびしくうけた わたくしたち日本の少年少女は、人類永遠の平和をねがう やむに已まれぬ心のしるしとして ながいあいだかかってここにこの塔をたてました。昭和29年8月15日 全国小・中学校児童生徒有志」平和塔建立のために、東京都の小・中学校の先生方の協力で、子供たちが古新聞を持ち寄って資金を集めていたそうです。そして、その後、全国の1051もの学校の子供たちが、お小遣いなどを節約して塔の建立に協力してくれたとのことでした。

私たちは、平和の大切さを強く自覚し、平和に力を尽くせるように、これからも学び続けるとともに、「こども平和まつり」の精神をしっかりと子供たちに伝えていく必要があると思います。子供向けの学習資料の一つとして、「NHK for school」では、子供たちが戦争や平和について学ぶことができるよう、戦争に関する動画などが紹介されています。ご家庭におきましても、戦後75年の節目の年に、お子様と一緒にご覧になってはいかがでしょうか。

(NHK for school ホームページアドレス) <http://www.nhk.or.jp/school/sensou/>



1年生を迎える会

特別活動部 主任 鷲頭 功学

7月13日(月)に1年生を迎える会を行いました。

今年度は、臨時休業等があったため、1年生を迎える会をなかなか開催できませんでしたが、7月から一斉登校ができるようになり、ようやく1年生を迎えることができました。

例年は、講堂で全校児童が集まって行っているのですが、今年は、上級生が校内各所で花道を作り拍手で迎えました。その中を1年生が練り歩いて顔を合わせました。はじめは緊張気味の1年生でしたが、上級生の温かい拍手に満面の笑顔になりました。赤羽小学校の一員になった喜びを感じていました。

上級生も1年生の姿を見て、進級した実感をもち、先輩として気を引き締め直すよい機会にもなったと思います。今年度は、学年を交えての交流があまりできませんが、その分、一回一回の交流を大切に学校生活を共に楽しんでいければと思います。



離任式

教務主任 北原 武宏

離任式ができるかどうか…。今年は、それだけが不安でした。

例年であれば、4月に実施している離任式ですが、今年は新型コロナウイルス感染症対策のため5月末まで臨時休業になったため、実施できていませんでした。

しかし、「このままでは子供たちもお世話になった先生にお別れを言うことができない。何とか実施できないだろうか。」と考え、7月17日に離任式を行いました。

当日は、離任された先生2名が赤羽小学校に帰ってきてくれました。子供たちは、再開したことに喜ぶ姿、またすぐ別れが来てしまうことの悲しさなど複雑な気持ちがあったのではないかと思います。しかし、最後にしっかりとお別れができたことで子供たちも気持ちの面で整理ができたと思います。

2人の先生方ありがとうございました。異動された学校でのご活躍を祈念いたします。



交通安全教室

第1学年 学年主任 江原 美沙

7月13日に交通安全教室を行いました。

三田警察署から警察官の方に来校していただき、横断歩道の渡り方や信号の待ち方について教えていただきました。

「トラックの運転席からは、子供の姿は見えづらいから手を挙げること」、「車には死角があるから近付かないようにすること」等、どうしてこのような渡り方や信号の待ち方をするのかを知ることができました。

お話を伺った後は、学校の前の信号で小グループに分かれて、実際に横断歩道を渡る練習をしました。

交通安全についての理解を深める学習になりました。



委員会活動スタート!

第6学年 学年主任 中澤 勇輝

今年度は、7月からようやく委員会活動を始めることができました。7月13日に行った第一回目の活動は、どの委員会も組織づくりを行いました。

赤羽小学校は、「代表委員会」「保健委員会」「放送委員会」「体育委員会」「集会委員会」「図書委員会」「環境美化委員会」「給食委員会」の8つの委員会があります。

6年生のほとんどの児童が、委員長・副委員長に立候補するという、大変意欲的な姿勢を見せてくれました。このような立派な姿勢を見た5年生も、副委員長に積極的に立候補していました。高学年として学校を動かしていくという自覚をもち、進んで働く姿に頼もしさを感じました。これからの活躍が楽しみです。



ユニセフ募金

特別活動部 上野 妙子

赤羽小学校では、代表委員会によるユニセフ募金活動を行っています。募金活動は、社会貢献の一環としてだけでなく、子供たちが「世界の人々が支え合って生きていること」を理解し、積極的に社会に貢献しようとする気持ちを育むことも目的としています。

今年は、ユニセフ集会に代わる動画を代表委員会で作成します。全校児童にユニセフ募金について、楽しくわかりやすく伝わるよう、一生懸命案を考えているところです。今年は9月24日(木)、25日(金)、26日(土)の3日間、募金活動を行います。

ぜひご家庭でも募金の意義について話題にさせていただき、活動にご理解、ご協力をいただければ幸いです。



令和2年度の主な行事予定(8月25日現在)

※ 8月25日現在の予定です。今後も、新型コロナウイルス対応等により予定を変更する場合がありますので、学校のホームページ、緊急メール配信等で必ずご確認ください。

2学期			3学期		
8月	25日	始業式 給食(始)	1月	7日	冬季休業日(終)
9月	7-9日	移動教室(6年)→3学期に延期		8日	始業式
	8日	保護者会(1~3年)		12日	給食(始)
	10日	保護者会(4~6年, ひまわり)	2月	25日~2月6日	書き初め展
	26日	引き渡し訓練		6日	学校公開・道徳授業地区公開講座
	24-26日	特別支援学級合同移動教室(ひまわり)→中止		12日	遠足(ひまわり)
10月	3日	運動会→レッツダンス赤羽!に変更		14~15日	移動教室(6年)
	9日	特別支援学級合同運動会(ひまわり)→中止		18日	Tokyo Global Gateway(6年)
	14~17日	学校公開		26日	新1年生保護者会
	14日	学校保健委員会→中止	3月	2日	保護者会(1~3年, ひまわり)
	16日	学校説明会→中止		4日	保護者会(4~6年)
	17日	合同防災訓練→中止		5日	ありがとうの会
	17日	「レッツダンス赤羽!」予備日		6日	6年生を送る会
	19日	振替休業日		23日	給食(終)
	30日	通知表(前期)配付予定日		24日	卒業式
11月	14日	学芸会→学習発表会に変更		25日	修了式
		※5・6年、ひまわり学級発表予定日		26日	春季休業日(始)
		※他の学年は、保護者会で動画を公開予定			
12月	16日	振替休業日			
	20日~12月1日	個人面談			
	24日	給食(終)			
	25日	終業式			
	26日	冬季休業日(始)			



令和2年度の土曜授業日 (今後、変更する可能性もあります。)

2学期(8回)…… 9月5日、9月26日、10月3日、10月17日、11月7日、11月14日、12月5日、12月12日
 ※ 都民の日(10月1日)も授業を実施する予定です。

3学期(6回)…… 1月16日、1月30日、2月6日、2月20日、3月6日、3月13日

8・9月の生活目標

「時刻・時間を守って生活しよう」

生活指導部

例年よりは短いとはいえ、3週間近くあった夏休みを終え、今日から2学期が始まりました。梅雨明けとともに、7月の雨続きの日々が嘘のような青空の毎日となり、暑さの厳しい夏休みとなりました。

長い休業期間を終えての分散登校、そして通常登校と、生活リズムを整えるのが難しい1学期だったことと思います。

今日から始まる2学期も、まずは「生活リズムを整える」ことから、しっかり始めていけるとよいと思います。そこで、8月・9月の生活目標は「時刻・時間を守って生活しよう」としました。

夏休み中に生活リズムが乱れがちになった人もいるかもしれません。「学校」を中心とした生活リズムをしっかりと取り戻し、元気で楽しい学校生活を送っていけるようにしていければと思います。

また、7月は、全体的に登校する時刻が遅めで、8時25分の登校時刻に間に合わない人も見受けられました。

気持ちのよい1日をスタートするためにも、余裕をもって登校できるように、引き続きご家庭の協力をお願いいたします。併せて、毎日の検温を含めた健康観察へのご協力もお願いいたします。

赤羽小学校における安全対策について

副校長 日原 茂貴

今日から2学期がスタートし、学校に子供たちの笑顔と元気な声が戻ってきました。2学期は保護者会、引き取り訓練など、保護者の皆様にご来校いただく機会があります。本校では、児童の安全を考え、下記の通り安全対策を行ってまいりますので、ご協力をお願いいたします。

- 警備員、受付担当者が確認いたしますので、ご来校の際は、必ず保護者用のネームプレートをご着用ください。また、ネームプレートをお忘れの際には、「〇年〇組〇〇の保護者です。〇〇(用件)で来ました。」等と警備員、受付担当者にお伝えください。
- 玄関にサーマルカメラ(体温測定用カメラ)を設置しました。設定した体温を超えた場合は、お声を掛けさせていただきます。再度、体温を計測させていただく場合もありますので、ご協力をお願いいたします。
- 登下校の時間以外は、正門を閉め、かんぬきを掛けています。ご来校の際は保護者用のネームプレートを着用の上、警備員にお声掛けください。
- 内門(中校庭と校庭の間にある門)も、登下校の時間以外は閉めて、鍵を掛けています。校舎に向かって右側にある通用門をご利用ください。通用門も登下校の時間以外は、閉めて、かんぬきが掛けてあります。通用門をご利用後は、必ず、門を閉めて、かんぬきを掛けてください。
- 小学校の玄関の扉は、「登下校時」、「中休み」、「昼休み」以外の時間は、校庭から校舎に向かって左側の1か所のみを開けるようにします。
- 小学校の玄関の受付には、児童の登校時刻から下校時刻まで担当者を配置しています。ご来校の際には、お声掛けの上、「来校者名簿」に氏名、来校時間などをご記入ください。

※お気付きの点がございましたら学校にご連絡ください。

8月・9月の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
8月		
25	火	始業式 給食(始)
26	水	
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	放送朝会 委員会活動
9月		
1	火	
2	水	安全指導日
3	木	
4	金	避難訓練
5	土	土曜授業日
6	日	
7	月	放送朝会
8	火	保護者会(1~3年)
9	水	特別時程(下校:午後1時40分)
10	木	保護者会(4~6年、ひまわり)
11	金	
12	土	
13	日	
14	月	放送朝会 クラブ活動
15	火	
16	水	児童集会 内科検診(1, 3, 5年)
17	木	
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	敬老の日
22	火	秋分の日
23	水	ユニセフ集会 内科検診(2, 4, 6年、ひまわり)
24	木	ユニセフ募金 歯科検診(1, 6年、ひまわり)
25	金	ユニセフ募金 歯科検診(3, 4年)
26	土	土曜授業日 ユニセフ募金 避難訓練(引き渡し訓練)
27	日	
28	月	放送朝会 クラブ活動 歯科検診(2, 5年)
29	火	縦割り班活動
30	水	特別時程(下校:午後1時40分)
10月		
1	木	都民の日 ※ 授業日です。 オリンピック・パラリンピック教育: 車いすバスケットボール選手来校予定